

Guernica, 22 de Mayo de 1959
Señor Don Pedro de Palol
Valladolid.

Distinguido amigo:

Ya hace algún tiempo que le escribí a V. anunciándole que proyectaba reanudar la excavación de la cueva de Votiaga. Se trataba de terminar de excavar el tramo que en la última campaña efectuada en aquél yacimiento el año 1955, había quedado a medio explorar. No tuve contestación de V.; pero la Sección de prehistoria del grupo Arqueológico me aseguró que tenía autorización para excavar aquél yacimiento y, por lo tanto, fui a Votiaga y acabé de excavar lo que faltaba por remover. Ante, de mucho recibirá V. el informe de la labor realizada.

Ahora me han llamado de Bilbao para excavar una cueva situa-
da en Forua, cerca de Guernica. He seguido entendido que la Junta del Museo, gracias
a la delegada provincial, dio cuenta de su proyecto a usted. Pero me he encon-
trado con una dificultad: que la entrada de la cueva se halla totalmente cerrada
por bloques de piedra que cayeron sobre ella al estallar unos cartuchos de
dinamita de la cueva contigua. Vi que al lado existe un abrigo que, en parte,

ha desaparecido por el avance de la carretera que allí ha estado en explotación y que puso al descubierto un yacimiento prehistórico. Como éste se halla en peligro de desaparecer como ha ocurrido al de la Cueva, empecé el miércoles pasado a efectuar la excavación en el abrigo de Atxeta - que así se llama -, pensando que la autorización otorgada para la dicha cueva sería extensiva para el abrigo vecino. Hoy veo que la prensa de Bilbao publica la noticia de que se han comenzado las excavaciones en Atxeta, cosa que no me ha hecho mucha gracia. Espero que V. aprobará mi modo de proceder con el que se hallan de acuerdo los señores de la Junta del Museo de Bilbao y que se servirá enviarme su autorización para proseguir mi labor en dicho abrigo.

En Álava no sé lo que podremos hacer este año. Mi deseo sería dedicar una breve campaña (un par de semanas) a la excavación de Covarrada emperada el año pasado; pero allí no tenemos ninguna subvención. ¿No podría V. conseguirnos algún crédito, como lo hice hace tres años? Me da pena el tener que dejar toda actividad arqueológica en aquella provincia por falta de cinco o seis mil pesetas. El año pasado trabajé allí por mi cuenta; pero este año mi presupuesto de gastos no me permite destinar ninguna cantidad para tales labores.

Disponga de su atto amigo q. c. s. m.

J. M. de Torquemada